



INAUGURAL

La Sinfónica de Yucatán se encargará de estrenar el Foro "Alejandro Gómory". **IMAGEN**

SOCIEDAD

Persiste el silencio

Deplora "¡Ya Basta!" que aún no haya sanciones por millonario desvío

El Sistema Estatal Anticorrupción, solo un espectador

Está por cumplirse un año de que *Central 9*, la unidad de investigación periodística de *Grupo Megamedia*, reveló la existencia de una red de empresas fantasmas utilizada

para desviar recursos públicos en el sexenio anterior y las autoridades no han informado de sanción alguna o medidas correctivas.

El tema fue abordado por el proyecto ciudadano "¡Ya basta! No a la corrupción. Cero tolerancia a la impunidad" en seguimiento a los compromisos de la agenda para el combate a la corrupción y la impunidad.

Espectros expuestos

2018
28 de octubre al 23 de diciembre
Grupo Megamedia da a conocer a través de *Central 9*, su unidad de investigación periodística, 15 entregas relacionadas con empresas fantasmas y el gobierno estatal.

2019
27 de enero al 23 de febrero
Megamedia publica 5 entregas sobre empresas fantasmas relacionadas con el Ayuntamiento de Mérida

Fuente: Investigación propia

Diario de Yucatán

"A la fecha no se conoce una sanción, al menos públicamente, sobre el millonario desvío de recursos públicos por medio de empresas fantasmas", dijo Nicolás Andrés Dájer, integrante del equipo promotor de ese colectivo.

El declarante recordó que empresas que no existían o eran irregulares facturaron, por ejemplo, a la Secretaría de Salud millonarias sumas,

aunque sus giros eran totalmente ajenos.

El colectivo deploró que la Auditoría Superior solo se limite a decir que las denuncias siguen su curso, y que el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción "se mantenga mediáticamente contemplativo".

➤ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL

GOBIERNO

Nexos en una estafa

Investigan a un yucateco por una venta en Cancún

La Fiscalía General de la República y la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público investigan el papel de Rosario Robles Berlanga, como secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en la venta de terrenos nacionales a empresarios, a precios de ganga, incluyendo un predio en Cancún.

También estarían revisando la gestión de su antecesor, Jorge Carlos Ramírez Marín, aunque éste no estaría vinculado de manera directa con ese terreno, informó al *Diario* una fuente de la SHCP.

En el caso de la venta del predio en Cancún, la fuente confirmó la presencia de un yucateco en la operación: Luis Armando Bastarrachea Sosa, exdirector de Propiedad Rural de la Sedatu, quien, sin embargo, habría llegado a ese puesto con Ramírez Marín en 2013.

➤ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL



Manifestantes se enfrentan a la Policía durante las protestas contra las medidas económicas del presidente Lenín Moreno, en Quito

Ira popular en Ecuador

Ecuador entró en estado de excepción ayer por orden del gobierno, a raíz de la huelga del transporte y protestas que desataron la fuerte alza en los precios de los combustibles.

El gobierno de Lenín Moreno está

en el centro de la ira popular por la eliminación de los subsidios al diésel y la gasolina en función de un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI). El acuerdo, cuestionado por la oposición, condujo a un in-

cremento de las tarifas de hasta 123%. Acosado por la creciente protesta, Moreno decidió recurrir a la medida de excepción para evitar el caos.

➤ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 2

JUSTICIA

Fuera de la Corte Suprema

Bajo investigación Medina Mora por cuentas dudosas

El ministro de la Suprema Corte de Justicia Eduardo Medina Mora renunció abruptamente ayer en medio de versiones sobre una investigación federal de sus cuentas bancarias.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó la renuncia, la cual fue enviada al Senado para su ratificación, como lo contempla la Constitución.

Desde mediados de junio pasado, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, confirmó que la dependencia a su cargo colabora con el gobierno británico y estadounidense para investigar 32 transferencias bancarias que recibió el ministro Medina Mora.

➤ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 7

IMAGEN



De fiesta en el Cbtis 120

El Cbtis 120 celebró ayer 40 años de su fundación con un programa que incluyó la actuación de un mariachi, bailes y entrega de reconocimientos.

IMAGEN

Huesos saludables
Hacer ejercicio y seguir una alimentación rica en calcio previene la osteoporosis.

TIPO DE CAMBIO

Pesos por divisa - Compra | Venta
DÓLAR 19.15 19.98
EURO 21.55 21.55



El toque del "Chicharito". Javier Hernández volvió a ser clave con el Sevilla, marcó un gol en el primer tiempo y los españoles sacaron los tres puntos en el Estadio "Sánchez Pizjuán", en actividad de la Liga Europa

➤ MÁS INFORMACIÓN: DEPORTES

POLÍTICA Y GOBIERNO

Trump asombra con una petición a China

No solo Ucrania debe investigar a Biden, considera

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sorprendió ayer al pedir a China que investigue al que puede convertirse en su rival político en las elecciones de 2020, el demócrata Joe Biden, quien a su vez acusó al mandatario de abuso de poder.

"China debería comenzar una investigación sobre los Biden, porque lo que sucedió

en China es casi tan malo como lo que sucedió con Ucrania", expresó a la prensa, en relación con un fondo de inversión que recaudó dinero en ese país.

El equipo de campaña de Biden calificó los comentarios del presidente como "una grotesca sarta de mentiras" y otra muestra de su abuso de poder.

"Trump está aterrizado de que Joe Biden lo golpee como un tambor", dijo Kate Bedingfield, subgerente del equipo electoral.

➤ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 3

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

"Si quitáramos a todos los que venden mercancías falsificadas y chinas, veríamos la realidad de cuántos artesanos hay en Chichén". [Local]

Michel Salum Francis, líder de la Canaco

INTERNACIONAL

Sacerdotes casados

Un cardenal aseguró que a pesar del debate por la posible ordenación de sacerdotes casados en el próximo sínodo, la propuesta representa "la voz de la Iglesia local". [3]

LOCAL

El dengue, imparable

En dos semanas se confirmaron 50 casos de dengue en la entidad, y se llegó a 162 acumulados en el año, según datos de la Dirección de Epidemiología de la Secretaría de Salud.

